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«Зентива»: новый виток развития
в составе Группы санофи$авентис

Эксклюзивное интервью с Робертом Коремансом

В церемонии открытия нового офиса, проходившей

26 февраля, принимали участие руководители Группы

санофи�авентис, один из которых – президент Европей�
ской генерической платформы «Зентива» в составе Группы
санофи�авентис Роберт Кореманс – в эксклюзивном

интервью нашему корреспонденту поделился своим ви�

дением ситуации на украинском рынке генерических

препаратов.

– Господин Кореманс, какие факторы, на Ваш взгляд,
определяют развитие рынка генерических препаратов
в Центральной и Восточной Европе в настоящее время?

– На этот важный вопрос сложно ответить кратко, од�

нако я могу выделить два основных фактора успеха рын�

ка генерических препаратов в странах Центральной и

Восточной Европы. Во�первых, несмотря на существу�

ющую потребность в высококачественных лекарствен�

ных средствах, множество пациентов в этом регионе не

могут позволить себе препараты из�за их высокой стои�

мости и отсутствия программ по возмещению средств на

лечение. При этом, если оценивать ситуацию в Украине,

средняя продолжительность жизни мужского населения

почти на 12 лет меньше, чем в Европе.

Основными причинами ранней смертности являются

онкологическая, сердечно�сосудистая патология, ин�

фекционные заболевания, в том числе туберкулез.

Одной из причин неудовлетворительного лечения таких

пациентов является их низкая приверженность к тера�

пии по причине высокой стоимости лекарств. Таким об�

разом, в странах Центральной и Восточной Европы,

в том числе в Украине, существует потребность в при�

сутствии на фармацевтическом рынке высококачест�

венных лекарственных средств с доказанной эффектив�

ностью и безопасностью по доступной цене, благодаря

чему значительно улучшился бы доступ пациентов к ле�

чению по мировым стандартам.

Компания «Зентива» производит высококачествен�

ные генерики, чья биоэквивалентность оригинальным

препаратам подтверждена европейскими исследования�

ми, при этом цена остается доступной для большинства

пациентов. Таким образом, два ключевых фактора –

значительный спрос на доступные лекарственные сред�

ства и качество последних – и определяют развитие

рынка генерических препаратов в этом регионе.

– В чем отличие компании «Зентива» от других произво�
дителей генериков?

– Компания «Зентива» во многом отличается от дру�

гих производителей генерических препаратов. Во�пер�

вых, мы являемся самым крупным производителем ге�

нериков в Центральной Европе, что уже свидетельству�

ет о высоком потенциале. Во�вторых, мы – социально

ответственная компания: «Зентива» сотрудничает с пра�

вительственными организациями системы здравоохра�

нения и благотворительными фондами, которым пере�

дает многие свои препараты бесплатно, а также с врача�

ми, для которых организует различные образовательные

проекты, способствующие более эффективной работе

с пациентами. Многие наши сотрудники – врачи и фар�

мацевты, что значительно улучшает взаимодействие

с потребителем и позволяет говорить с ним «на одном

языке».

Мы всегда с большим вниманием относились к ка�

честву нашей продукции: все препараты прошли ис�

пытания на биоэквивалентность оригинальным лекар�

ственным средствам, таким образом, врач может

быть уверен в эффективности назначенного лечения.

Еще одним отличием мощные производственные

возможности «Зентива». К примеру, наш завод в Турции

может производить более 500 млн упаковок в год. И на�

конец, еще одним преимуществом компании «Зентива»

является то, что «Зентива» – центральноевропейская

компания, и мы как никто другой понимаем потреб�

ности этого рынка. Наш головной офис находится

в г. Праге, где и была основана компания, при этом да�

же после объединения с Группой санофи�авентис мы

сохранили свои особенности.

– Как объединение с санофи�авентис повлияло на рабо�
ту компании «Зентива» в странах региона, и какие измене�
ния будут происходить в ближайшем будущем?

– Одной из самых первых перемен, произошедших

в результате слияния, является переезд в новый офис.

Следует сказать, что после объединения с Группой

санофи�авентис компания «Зентива», значительно

умножив собственный потенциал, смогла сохранить

свою автономность. Мы сохранили свои фабрики и от�

делы по научным разработкам и внедрению, однако по�

лучили доступ к высоким технологиям, ноу�хау и талан�

тливым сотрудникам санофи�авентис. Например, у нас

появилась возможность производить лекарственные

средства против бронхиальной астмы, в которых сущес�

твует огромная потребность как в странах Восточной

Европы, так и в мире. Благодаря слиянию «Зентива»

также объединила свои усилия с компанией «Уинтроп»,

которая производит генерические препараты для

санофи�авентис в странах Западной Европы. Теперь эти

лекарственные средства могут появиться и на централь�

но� и восточноевропейском рынках – в настоящее вре�

мя «Зентива» занимается их регистрацией в Украине. Та�

ким образом, «Зентива» стала сильнее, увеличила свой

потенциал и товарооборот, что позитивно сказалось и на

прибылях компании.

– Каковы дальнейшие планы компании «Зентива»
в Украине? Будет ли в ближайшее время пополняться пор�
тфель генерических препаратов в нашей стране? Что ново�
го могут ожидать украинские потребители?

– Мы собираемся расширять поле деятельности

в Украине. Страна, в которой проживает 46 млн человек,

нуждается в качественных лекарственных средствах по

доступной цене и является важным рынком для компа�

нии «Зентива».

Я не могу предоставить более конкретную информа�

цию по каким�либо лекарственным средствам, однако

уверен в одном: мы видим для себя большой потенциал

на украинском рынке и планируем вкладывать средства

в его развитие для того, чтобы обеспечить присутствие

новых генерических препаратов. Для этого потребуется

не один год, однако я знаю, что потребность в этих пре�

паратах крайне высока. На сегодняшний день в портфе�

ле компании более 400 продуктов, выпускаемых

в 800 формах. Среди них препараты для лечения сердечно�

сосудистых заболеваний, нарушений центральной

нервной системы, пищеварительной системы, моче�

выводящих путей и репродуктивной системы, болеуто�

ляющие средства, а также препараты для лечения респи�

раторных заболеваний. Благодаря слиянию с Группой

санофи�авентис мы получили возможность вкладывать

значительные средства в разработку новых генеричес�

ких препаратов, и мы надеемся, что у нас вскоре появит�

ся возможность представить их и в Украине.

– Как будет развиваться генерическое направление
Группы санофи�авентис в ближайшие годы? Какие рычаги
роста бизнеса генериков предусмотрены стратегией Группы?

– После приобретения компании «Зентива» Группа

санофи�авентис не только укрепилась, но и значительно

продвинулась на рынке генерических препаратов: с 23�го

места она переместилась в первую десятку компаний,

выпускающих генерики. И мы планируем развиваться

в этом направлении. Если раньше «Зентива» очень изби�

рательно относилась к продуктам, запускаемым на ры�

нок под своей маркой, то сегодня у нас появилась воз�

можность осуществить смелый и амбициозный план:

производить генерики всех оригинальных лекарствен�

ных средств, которые появляются на мировом рынке.

В первую очередь, это препараты для лечения сердечно�

сосудистой патологии, заболеваний желудочно�кишеч�

ного тракта, неврологических заболеваний, бронхиаль�

ной астмы, а также антибактериальные препараты. Мы

планируем больше внимания уделять контрацептивам и

гормональным препаратам на наших ключевых рынках.

Могу отметить, что в Украине сложилась катастрофичес�

кая ситуация с уровнем абортов, количество которых

значительно превышает официальные цифры. Между

тем, помимо негативных социальных последствий, это

отрицательно влияет на состояние здоровья женщин, за�

частую являясь причиной тяжелых воспалительных за�

болеваний, бесплодия и даже смерти. Таким образом, мы

хотим предложить альтернативу этому грозному вмеша�

тельству и направить усилия на эффективное предотвра�

щение нежелательных беременностей.

– Расскажите об основных направлениях научных ис�
следований, которые проводит «Зентива» в составе
объединенной компании.

– Компания «санофи�авенис» владеет мощным науч�

но�исследовательским подразделением и занимается

разработкой инновационных препаратов, используемых

в онкологии, кардиологии, ревматологии, эндокрино�

логии, иммунологии. Основной интерес этих подразде�

лений лежит в создании препаратов для лечения забо�

леваний, считающихся сегодня неизлечимыми. Что

касается компании «Зентива», то усилия наших специа�

листов, занимающихся научными разработками, на�

правлены не на создание новых препаратов, а на разви�

тие уже существующих, внедрение их на рынки, а также

создание фиксированных комбинаций. В результате

этого улучшается приверженность пациентов к лече�

нию, значительно зависящая от удобства приема препа�

рата. Наше подразделение, занимающееся научными

разработками, работает над созданием новых удобных

форм лекарственных средств, которые неизменно нахо�

дят признание на рынках. В структуре компании три на�

учных подразделения с центрами в Чехии, Турции и

Словакии, в которых работают почти 500 сотрудников.

В составе Группы санофи�авентис у нас появилась воз�

можность использовать научно�исследовательскую базу

корпорации. Наша основная цель – наладить производ�

ство генериков всех оригинальных лекарственных

средств, существующих в мире. Я уверен, что в наших

препаратах сегодня существует большая потребность, и

со временем спрос только увеличится. Если оценить си�

туацию с заболеваемостью и смертностью в Украине, то

можно отметить, что значительное количество пациен�

тов ежегодно умирают от излечимых заболеваний. При�

чиной сложившейся ситуации является недоступность

качественных лекарственных средств. Наша команда

приложит все усилия для того, чтобы обеспечить нали�

чие таких препаратов на рынке Украины, что подарит

шанс на излечение десяткам тысяч пациентов.

Подготовила Татьяна Спринсян

Всамом сердце г. Киева в бизнес+центре «Прайм» расположился новый офис украинского
представительства одной из крупнейших фармацевтических корпораций в мире – Группы

санофи+авентис. Интерьер офиса, выдержанный в цветовой гамме Группы, способствует
эффективной и плодотворной работе сотрудников компании.
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Роберт Кореманс
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